

平成28年第11回教育委員会定例会会議録

- 1 開会宣言 平成28年9月23日（金）午後1時30分
- 2 場 所 三条市役所栄庁舎 201 会議室
- 3 出席者 長沼委員長、坂爪委員（委員長職務代理委員）、渡辺委員、小林委員、
長谷川教育長
- 4 説明のための出席者
久住教育部長、駒形教育総務課長、栗林子育て支援課長、高橋小中一貫教育
推進課長、吉川教育センター長、阿部生涯学習課長補佐、渋谷教育総務課長
補佐、大谷教育総務課庶務係長
- 5 傍聴人 4人
- 6 議 題
 - (1) 会議録の承認
平成28年第10回教育委員会定例会会議録
 - (2) 報告
報第1号 平成28年度第3回三条市社会教育委員会議及び公民館運営審議会会議録に
ついて
報第2号 平成28年度第1回三条市文化財保護審議会会議録について
 - (3) その他
ア 平成28年度教育委員の行政視察について
イ 平成28年度教育委員学校訪問実施計画について
ウ 小中一貫教育実施状況について（概要報告）
エ 次回教育委員会定例会の日程について
 - (4) 議事（非公開）
議第1号 平成28年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）について
- 7 審議の経過及び結果
 - (1) 会議録の承認について
長沼委員長から平成28年第10回教育委員会定例会会議録について諮り、承認と決定
 - (2) 報告
報第1号 平成28年度第3回三条市社会教育委員会議及び公民館運営審議会会議録に
ついて
阿部生涯学習課長補佐及び栗林子育て支援課長が説明

(長沼委員長)

2学期は、天候も不順になりますので、公民館など子どもの居場所がたくさんあると助かると思います。

(坂爪委員)

以前に、社会教育委員と教育委員との連携の話があったんですが、今回子育ての話も出ているようですが、社会教育委員と教育委員の連携や話し合いとかの話は出なかったですか。

(阿部生涯学習課長補佐)

今回の会議では、そういう意見はありませんでした。

(渡辺委員)

今ほど、子どもの遊び場の話が出ましたが、児童生徒の皆さんからたくさん公民館に来ていただいて、公民館とはどういうものだろうかということを知ることでも大事だと思いますが、公民館のあるべき姿というのもありますので、そういうものを少しずつ親しんでもらえるような具体的な方策は取り入れられないのでしょうか。

(阿部生涯学習課長補佐)

子どもたちの長期のお休みがターゲットになってくるとと思いますが、例えば、子どもたちを対象にした料理教室や各種ワークショップ等の講座を計画する中で、多数参加してもらっています。そうしたところで、公民館の良さを感じてもらっていると思います。

今回の居場所というのは、もっとフリーにいつでも来てねというスタンスで、気軽に寄っていただけるような一面もあるのかと思います試験的にやったところです。募集するものと自由に来てねという両面でやってみるところです。

報第2号 平成28年度第1回三条市文化財保護審議会会議録について

阿部生涯学習課長補佐が説明

(渡辺委員)

すばらしいものがたくさん発掘されたということは、非常にすばらしいことで、こういう文化財を学校にお知らせして、出来る限り子どもたちからたくさん見に来ていただくということも非常に大事な活動の一つだと思います。

そういうことが、子どもたちが積極的に公民館を活用していくような方向につながっていく方策になっていくと思います。

(阿部生涯学習課長補佐)

参考にさせていただきます。

(坂爪委員)

三条城の城壁の話が出ていますが、ここからも見えますけれど、あそこに出城の跡があるんです。その奥に諏訪山という地名があって、城跡が山の頂上にかなり広い平らなところがあるんです。また、私の家の方から入っていくと小滝の方に抜ける昔の道があるんですけれど、そこに馬止めという急な場所があって、そこは歩いてしか行けない場所です。こちらに来ると、吉野屋から村松の方に抜ける城跡の道路もあるんです。そういうものを調べてみるとかなり面白いところがたくさんあるので、三条城をもとにして、昔の道路を辿ってみると子どもたちも歴史の勉強になると思います。

(長沼委員長)

何とおっしゃいましたか、聞き逃しましたので。

(坂爪委員)

大面城です。自然の城壁というのがかなりあるんです。こちらに出てくるとこの辺は水ばかりで、大面の神社のところは船が泊まっていて、その奥に人が住んでいたという感じですよ。

(阿部生涯学習課長補佐)

いろんなところで発掘調査をやって、現地を子どもたちから見てもらったりして、現場で感じてもらうような事業も展開しておりますので、そういった調査も進めながら、子どもたちに感じてもらうように伝えていきたいと思います。

(3) その他

ア 平成28年度教育委員の行政視察について

駒形教育総務課長が説明

(渡辺委員)

鯖江市も敦賀市も全国トップレベルの学力を有しているということですが、私たちが視察に行った場合、どこを中心に見ればいいのでしょうか。授業全般は分かるんですけれども、教師の動きとか子どもたちの質問や姿とか、やはりどこか並みのレベルと違うんですよね。視察する上でも、何か参考になるようなことがあればと思いますが、いかがでしょうか。

(駒形教育総務課長)

今回の視点は、三条市の子どもたちの学力の中で、基礎的学力は平均レベルぐらいではありますが、思考的なところが少し低いというのもございますので、ここは、そういった思考力を高めていく取組をされているのがポイントの一つだと思っております。

それから、もう一つは、家庭学習の時間が新潟県は低い方ですし、三条市はその中でもまた低いということもあります。三条市では、家庭学習プランニングノートを作りな

から頑張っているんですが、敦賀市もそういうことに取り組んでいますので、そういったところもポイントにこの視察を計画しましたので、よろしくお願いします。

(長沼委員長)

新発田市に伺いましたときに、「実は」と言って、日本語という特別な教材を作っていたんですね。そういった秘密の何かが鯖江市にもあるかもしれませんね。実は、こういうドリルを学校で作っていましたとか、学習ノートはありますが、実は、それを朝30分検討していますとか、そういう「実は」の部分を教えていただきたいと思います。

(渡辺委員)

そこがやはり視察のポイントだと思います。

(長沼委員長)

ここをこうやったから学力が上がったとか、時々教えてくださる方もいらっしゃるんですけど、その秘密の部分を是非とも。

(渡辺委員)

それは、絶対教えないですよ。それは、私たちが盗まなければならないんですよ。

(長沼委員長)

分かりました。そういう気持ちで視察に行ってきたと思います。

イ 平成28年度教育委員学校訪問実施計画について

高橋小中一貫教育推進課長が説明

(長沼委員長)

時間が許せば保健室の先生と少しお話をしたいんですが、もし、お困りのことがあればお聞きしたいと思っておりますので、時間が許せばお願いしたいと思います。

(高橋小中一貫教育推進課長)

今の御要望を含めまして、時間がまだありますので、それぞれ御要望がありましたら私の方までいただきまして、学校の方にその旨を伝えていきたいと考えております。今の御要望につきましても、十分可能かと思っておりますので、こちらの方で学校と協議したいと考えております。

ウ 小中一貫教育実施状況について (概要報告)

吉川教育センター長が説明

質疑に入るが質疑なく、質疑終結

エ 次回教育委員会定例会の日程について

駒形教育総務課長から提案があり、委員長が諮り次のとおり決定する。

〔日時〕平成28年10月27日(木)午後4時30分

〔会場〕 三条市役所栄庁舎 201 会議室

(4) 議事（非公開）

議第 4 号 平成 2 8 年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）について
長沼委員長から非公開の提案があり、全員異議なく非公開と決定

8 閉会宣言 午後 2 時 0 4 分

三条市教育委員会会議規則第 38 条及び第 39 条の規定により、会議の顛末を記載してここに署名する。

三条市教育委員会

委員長 長沼 礼子